

# El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Los Ministros de Marina y de la Guerra en Cartagena

Cartagena tiene hoy como huéspedes a dos consejeros de la corona, a los Excmos. señores Duque de Tetuán, Ministro de la Guerra, y Cornejo, Ministro de Marina. Su visita a esta base parece tener mucha importancia para el porvenir de esta ciudad en su aspecto militar.

«EL ECO DE CARTAGENA» envía su más respetuoso saludo de bienvenida a los ilustres viajeros y les desea una estancia grata en ésta.

### La llegada

A las 11.45, en el tren correo, y ocupando un breack de Obras Públicas han llegado los señores Ministros de Marina y de la Guerra.

A esperarles acudieron a la estación el Alcalde Excmo. señor don Alfonso Torres; Capitán General del Departamento Excmo. señor don Juan Baulista Aznar; Excmo. señor Gobernador Militar de la plaza don Eduardo Castell, General 2º Jefe de la plaza, General del Arsenal, General de Sanidad, General de Ingenieros de la Armada, General Auditor, General de Artillería de la Armada, General Intendente, Vicario Castrense, General Jefe de E.M. del Departamento, coronales de todos los cuerpos de Ejército y Marina, cuerpo consular, comisión de consejeros muy numerosa, Hermano Mayor del Santo Hospital de Caridad, Ingeniero Director de las Obras del Puerto, Presidente de la Real Sociedad Económica, señor Arcipreste, Director del Instituto, Director del Penal, Administrador de Aduanas, y comisión de dicho cuerpo, Director del Banco de España, Presidente de las sociedades Casino, Club de Regatas y Ateneo, Comisario de Policía, presidentes de la Cámaras de Comercio y Propiedad, Jueces de Instrucción y Municipal, Comandantes de los buques de Guerra surtos en el puerto, Capitán Jefe del Somatén, Delegado de la Cruz Roja y numerosas comisiones de Ejército, Marina, civiles y eclesiásticas, así como del Somatén y de la Cruz Roja.

En el andén rindió honores a los ministros una compañía con bandera y música del Regimiento de «Cartagena» al mando del capitán don Alberto Calderón.

El Alcalde señor Torres en nombre de la ciudad dió la bienvenida a los ilustres viajeros y después de las presentaciones de rigor hechas por los Excmos. señores Capitán General y Gobernador Militar, la compañía de Infantería fué revistada por los señores Cornejo y Duque de Tetuán.

Con la venia de S. S. E. E. se verificó el desfile de las fuerzas que resultó brillantísimo.

### La aviación

Durante la llegada de los señores ministros evolucionó de forma admirable sobre la estación un aeroplano del aerodromo de Los Alcázares llamando poderosamente la atención del enorme público que llenaba los alrededores de la estación, así como de todos los Generales y Jefes.

El aviador, cuyo nombre desconocemos, escuchó nutridísimos aplausos del público, pues verdaderamente hizo maravillas con el aparato, poniendo de manifiesto su competencia y sabiduría para el manejo del volante.

### Hacia la Caridad

Desde la estación y en el auto del

Capitán General se trasladaron los ministros al Hospital de Caridad acompañados del Alcalde, Capitán General y Gobernador Militar, cantándose una salve.

En la puerta del templo esperaba a S. S. E. E., la junta en pleno del Santo Hospital con su presidente señor Malo de Molina.

### Al Club de Regatas

Desde la Iglesia donde se venera nuestra augusta Patrona, se dirigieron al Muelle de Alfonso XII, embarcando por el Club de Regatas en una falúa del crucero «Princesa de Asturias».

En la referida sociedad esperaban la llegada de los ministros, la Junta con su presidente señor Castells coronel de Ingenieros; el General Jefe de E. M. del Departamento, comandante de Marina y comisiones.

Les rindió honores una compañía con bandera y música de Infantería de Marina, al mando del capitán don Juan Martínez Laredo, siendo revista da por los consejeros.

La compañía desfiló marcialmente ante S. S. E. E.

### Al «Princesa»

Verificadas las despedidas, los señores Cornejo y Duque de Tetuán pasaron a bordo del «Princesa de Asturias», rindiéndoles los honores al cañón los barcos de guerra surtos en el puerto y las baterías del Arsenal.

Las tripulaciones de los referidos buques dieron las vivas de ordenanza.

### Los que acompañan a los Ministros

Vienen con los señores ministros de Marina y Guerra, el general Canión, y sus correspondientes ayudantes, un séquito total de siete personas.

### Recepción

A la hora en que nuestro periódico sale a la calle dá comienzo en Capitanía General la recepción oficial en honor de los señores Ministros, a la que están invitadas todas las autoridades de Marina, Guerra, Civiles y Eclesiásticas.

Una compañía con bandera y música de Infantería de Marina les rinde los honores correspondiente.

### A Los Alcázares

Mañana a las 9-30 los Ministros marcharán a visitar el aerodromo de Los Alcázares, regresando por la tarde a esta ciudad, donde estarán probablemente hasta el día 15 en la tarde que a bordo del crucero «Princesa de Asturias» irán a Mahón y después a Barcelona, regresando a ésta para seguir viaje a Madrid.

### Agradecidos

Lo estamos muy mucho al concejal de este Ayuntamiento don Baldomeiro Meca, que para que los chicos de la Prensa pudieran hacer su información con más eficacia puso a disposición de ellos su automóvil.

### En la Constructora

Esta tarde S. S. E. E. han visitado la Constructora Naval, siendo recibidos por el Delegado y alto personal de la compañía.

## FOTOGRAFIA

Señora: Donde mejor le harán los retratos de Comunión de sus niños, será en la GRAN GALERIA CASAÚ, Única Casa que se distingue por su exquisito gusto artístico.

Osuna 3.

## De Sociedad

### LOS QUE VIAJAN

Acompañado de su esposa e hija, ha regresado de Barcelona don Francisco Granados.

—Se han trasladado de Pozo Estrecho a Los Alcázares don Alfonso Carrión y su esposa.

—Han marchado a Los Alcázares don Justo Aznar Pedreño y su distinguida familia.

—Se ha trasladado a su casa de Los Dolores la familia del coronel de Infantería don José Aldave.

—Han regresado de Madrid los señores don Luis Malo de Molina, don Mariano Pascual de Riquelme y don Bartolomé Ferro Tallerie que fueron para tratar de las aguas.

—Ha marchado a La Coruña, acompañado de su bella hermana Pilar y su hijo, el gerente del «Gran Hotel» don Ramón García.

### NOTAS VARIAS

Se le ha concedido el ascenso al empleo inmediato al alférez del regimiento «Cartagena» don Federico Martínez Soler.

—En atenta comunicación nos participa el nuevo Juez de 1.ª Instancia e Instrucción de este partido don José Castelló Madrid haberse posesionado de su cargo.

Mucho agradecemos sus ofrecimientos y le reiteramos nuestro saludo de bienvenida y nuestro deseo de que obtenga los mayores aciertos en su gestión.

—En la parroquia de Santo Domingo quedaron ayer tarde unidos por los lazos del matrimonio la bella y distinguida señorita Conchita Navarro Torres y el joven contramaestre de la Armada don Pedro González Ros, siendo apadrinados por don Pedro Sánchez y doña Carmen Navarro.

La novia vestía elegantísimo traje de charmeusse blanco, luciendo preciosa diadema de azahar.

El novio el uniforme del cuerpo a que pertenece.

Terminada la ceremonia los recién casados y los numerosos invitados pasaron al Gran Hotel donde se sirvió un lunch.

Reciban los nuevos esposos nuestra enhorabuena.

### LETRAS DE LUTO

Con motivo de cumplirse el primer aniversario de la sentida muerte de la virtuosa Sra. doña Angeles Moreno Castellanos viuda de Moncada, se han celebrado en la Caridad vela y alumbrado y misas toda la mañana en sufragio de su alma.

A sus hijos nuestros queridos amigos don José y don Joaquín Moncada y demás familia reiteramos la expresión de nuestro sentimiento.

—Esta mañana seguido de numeroso acompañamiento, se ha verificado el traslado del cadáver de la señorita Flora Luján Ortuño, fallecida ayer a los 16 años de edad, al cementerio de Nuestra Señora de los Remedios.

A su familia acompañamos en su justa pena.

Descansen en paz.

## Regreso del Alcalde

En el correo de ayer regresó a esta ciudad el Alcalde Excmo. Señor don Alfonso Torres, el cual viene satisfechísimo de sus gestiones en la corte, muy principalmente de aquella que se refiere al magna problema de la traida de aguas, problema que muy pronto será una realidad, pues así lo han comprendido las personas que hoy están en el Gobierno y Cartagena tendrá cumplida su legítima aspiración.

Otro día nos ocuparemos como merece de este asunto.

## Otra conferencia de «Avante»

Con una numerosa y distinguida concurrencia se celebró el sábado en la noche en la Sociedad Económica de Amigos del País la tercera de la importante serie de Conferencias organizada por la entusiasta y pujante asociación católica «Avante», que de manera tan encomiástica les desarrolla su programa de propaganda de la cultura religiosa y moral.

Estuvo a cargo esta conferencia el digno Presidente de «Avante» doctor don Francisco Cervero y Tormo, Arcipreste de Cartagena, que tuvo por tema el muy sugestivo e interesante de «Estudio crítico filosófico de los fenómenos del espiritismo y sus causas».

Sentimos que la falta de espacio nos impida ocuparnos con la extensión que merece la elocuente y erudita disertación del señor Cervero, que hizo un detallado estudio de las causas que pueden influir en el espíritu humano y de los fenómenos del Hipnotismo y del llamado Espiritismo.

Con su argumentación diáfana y convincente refutó el conferenciante las torcidas interpretaciones y soluciones que al asunto se viene dando por ciertos autores científicos y apoyó el sentir de la intervención diabólica en esta materia.

El auditorio premió con calurosos aplausos la interesante conferencia del señor Cervero, al que felicitamos cariñosamente así como a la sociedad «Avante» por la organización de estas convenientísimas divulgaciones de la doctrina católica.

## Conferencia extralada

(Por telégrafo)

## Estella a Paris

En el sud-expreso de Hendaya marchó anoche a Paris el Marqués de Estella con su hijo y ayudante.

Los andenes se hallaban abarrotados de público.

Acudieron a despedirle el infante don Fernando, Los Ministros, El Nuncio, El Embajador de Francia y los Directores de los Ministerios, las Autoridades, el Almirante Carranza, los generales Burguete, Saro y otros con mando en Madrid, los coroneles, jefes de los cuerpos y comisiones de la Guarnición, y elemento civil. Duque de Almodóvar, marqueses de Mina, Hoyo y Benicarlón, Condes de la Cibera y Maza una nutrida representación de la Unión Patriótica numerosas comisiones de la Diputación y del Ayuntamiento.

Se le hizo una entusiasta despedida, vitoreándosele y aplaudiéndosele.

El Presidente es portador de una alta condecoración para el Presidente de la República.

Momentos antes de salir manifestó Estella a un periodista que no le sorprenderán los posibles incidentes del viaje dado el falso modo de formar la opinión de algunos sectores y no obstante cuanto seguramente hará por evitarlo el Gobierno francés.

Me daré por satisfecho de las

fatigas e inquietudes del viaje, pero unas y otras me llevan a representar a España dignamente y cuando tratase de mi Patria, esas palabras no tienen ningún valor.

Lo tengo bien demostrado pues soy soldado.

Respecto a los rumores políticos repito como San Agustín «Cántaros vacíos suenan mucho».

Regresará con los Reyes que se quedarán en San Sebastián y yo seguiré hasta Madrid.

## Llegada de Infante

Ayer llegaron los Infantes don Carlos y doña Luisa, recibiendo los Primo de Rivera y las autoridades.

Dentro de breves días seguirán para San Sebastián y Francia.

## Extranjero

FRANCIA. — Comunican de Tolón, que el Sultán de Marruecos acompañado del Residente General señor Steeg llegó ayer tarde recibiendo las autoridades y aclamándole la muchedumbre.

El Sultán con el Residente siguió su viaje a Paris. Steeg ha declarado que en todo Marruecos las sumisiones aumentan de día en día.

—Dicen de Paris que el diario de aquella ciudad llamado «L'Echo» ocupándose de la llegada de Estella, hace observar que todos los franceses deben atender a la estabilidad de la monarquía española en el momento actual.

Añade que ha permitido esta monarquía el tomar sobre sí y al lado nuestro la parte principal de la pesada carga que representa la cuestión marroquí.

Sin la inteligencia estrecha de Francia y España hubiera sido muy grande el número de franceses que hubieran perdido la vida en Marruecos.

## Lotería Nacional

En el sorteo celebrado en el día de hoy han salido agraciados con los premios mayores los siguientes números:

(Por telégrafo)

Con 120.000	12.409	Cádiz.
Con 65.000	7.080	Madrid y Coruña...
Con 25.000	25.623	Alcaudete y Madrid.
Con 2.000	23.980	Aguilas.
2.990		Murcia.

## Información de Marina

Se dispone que durante la ausencia del Ministro de la Corte se encargue del despacho de los asuntos del ministerio el Almirante Jefe del E. M. C. don Juan de...